

# ST-GERMIER 79 INFOS

*Le bulletin communal des germariennes et germariens*



DANS CE NUMÉRO

## UN NOUVEAU DIRECTEUR AU CSC

## LE CHANTIER DU JARDIN EN DISCUSSION

## LES BONNES RÈGLES DES DÉCHETS VERTS

## 3 PERMIS SOUTENUS

## UN CHOUETTE FILM AU REPAS COMMUNAL

## L'année 2024 aura été

marquée par la construction du cœur de village, décidée entre 2017 et 2018 et imaginée ensemble. Cet investissement de 500 000€ qui a bénéficié d'aides de la région, du département et de l'État, modifie profondément l'image de Saint-Germier par sa modernité mais aussi par le souci de rappeler le passé. Il sera définitivement achevé à Noël avec la plantation d'arbres et de vivaces qui sera assurée par des enfants du village. Je tiens à remercier toutes celles et ceux qui ont participé à la concertation d'émergence du projet, aux riverains qui ont subi les contraintes du chantier, à Franck Buffeteau, urbaniste, Eline Bordier, architecte et Olivier Largeau, ingénieur, pour la maîtrise d'œuvre, Jean-Marie Parnaudeau, premier adjoint qui a représenté la municipalité et la plupart des entreprises prestataires. Malgré des aléas, comme la réfection totale de l'assainissement pluvial du secteur, la commune retrouve un niveau de trésorerie qui lui permet d'envisager sereinement de nouveaux investissements et services pour 2025 et au-delà. Même si les esquisses du budget de l'État font peser de graves menaces sur les finances des communes françaises, qui sont pourtant bien mieux gérées avec un niveau d'endettement maîtrisé. Cet équilibre aidera vos élus d'aujourd'hui et de demain, à effectuer des choix et des arbitrages à votre bénéfice. Bonne année 2025 à toutes et tous.



© RÉMI RAPPE

Votre maire, Jean-François LHERMITTE

# CENTRE SOCIO-CULTUREL : UN MOUTON À CINQ PATTES ET UN DIRECTEUR COUTEAU-SUISSE

**Véritable socle du lien social dans notre canton, le centre socio-culturel du pays ménigoutais achève une année 2024 riche en activités et en sorties. L'établissement accueille dès ce mois-ci un nouveau directeur sensible au profil mouton (vasléen) à 5 pattes de cette institution portée par une équipe motivée.**

## UN CENTRE AU LARGE CHAMP D'INTERVENTIONS

Le CSC (Centre Socio-Culturel) du Pays Ménigoutais, est un lieu central de notre vie communautaire. Provisoirement installé à Ménigoute durant la période de rénovation du site des Forges, il a pour mission de favoriser le lien social et de répondre aux attentes des habitants, avec une large palette d'activités.

Le Centre propose des programmes adaptés aux enfants, aux adolescents, aux adultes et aux séniors. Pour les plus jeunes, des ateliers ludiques et éducatifs sont organisés, tandis que les adolescents bénéficient de sorties, d'événements sportifs et d'activités citoyennes. Les adultes peuvent participer à des ateliers de développement personnel, des formations professionnelles, ainsi que des conférences.



LE CSC ORGANISE DES ACTIVITÉS TOUT L'ÉTÉ POUR LES PLUS JEUNES - PHOTO FACEBOOK

Les séniors ont accès à des activités de bien-être, des ateliers créatifs et des moments conviviaux : jeux ou sorties culturelles.

En plus de ces activités, le Centre joue un rôle essentiel de solidarité en organisant des permanences d'écoute et d'accompagnement social pour les personnes en difficulté. Il assure aussi un service de proximité, comme l'aide administrative, les conseils juridiques et le soutien psychologique.

## 2024 AU PAS DE COURSE, 2025 SUR SA LANCÉE !

Le centre a été très actif depuis le début de l'année 2024. Dès février, un deuxième foyer de jeunes a ouvert à Ménigoute, accueillant une quinzaine de jeunes pendant les vacances scolaires. En mars, il a lancé la Maison des 1000 premiers jours, un lieu pour les parents et futurs parents, inédit en milieu rural des Deux-Sèvres. Le 6 avril dernier, le CSC a organisé les "Gatililympiques", une journée tous publics inspirée des Jeux Olympiques de Paris, avec des épreuves sportives originales, comme le "lancer de tong". En avril, la randonnée intergénérationnelle "PAS A PAS" a permis à une trentaine de marcheurs de découvrir le patrimoine rural, un projet qui sera reconduit en 2025.

Cet été, 180 enfants encadrés par 21 animateurs sont partis en vacances et découvrir des activités originales comme le motocross et la vie en tipi.

## UN NOUVEAU DIRECTEUR SÉDUIT PAR CETTE PALETTE MULTIDISCIPLINAIRES

Les équipes du centre s'engagent aussi sur de multiples manifestations locales, comme les 120 ans de Reffannes et Octobre Rose à Vasles. Il est à noter qu'en 2025, plusieurs activités seront délocalisées, comme l'épicerie sociale aux Châteliers et les ateliers à Vasles et à Ménigoute. D'autres chantiers sont en cours avec l'arrivée du nouveau directeur ; Matthieu Delhaye a en effet pris ses fonctions le 2 décembre, à la suite du départ en retraite de Patricia Pignon. Avec un parcours en France et à l'étranger, il est intéressé à travailler dans un centre qui lie petit enfance, animation de la vie sociale et chantier d'insertion. C'est donc naturellement qu'il a été attiré par l'étendue des interventions menées sur notre territoire.

## L'aménagement du jardin de la halle en discussion en 2025



ESQUISSE D'UNE OPTION D'AGENCEMENT DU FUTUR JARDIN DE LA HALLE

Lors de l'acquisition de la maison au centre du village, devenue aujourd'hui notre halle ouverte et polyvalente, la commune est devenue aussi **propriétaire d'un terrain non mitoyen mais accolé au four à pain**. Ce terrain est actuellement non exploité car il fait partie du **projet global d'agencement du cœur de village** qui a débuté par la rénovation du bâti. Pour autant, des **esquisses d'aménagement d'un jardin ont été réalisées** afin de pouvoir déposer un dossier de **demande de subvention**, subvention qui a été obtenue. Ces dessins ne sont pas définitifs et feront l'objet d'une **concertation en 2025**. Franck Buffeteau, architecte urbaniste, devrait intervenir de nouveau pour animer ces moments d'échanges.

## Le dépôt des déchets verts en voie de fermeture ?

Un espace situé à proximité du bourg permet aux habitants (exclusivement) de déposer des déchets verts, principalement des feuilles, et à l'exclusion de la tonte d'herbe ou de la taille d'arbres, ces déchets devant être conduits en déchetterie. Cependant, **des comportements inacceptables ont été relevés** : Il existe une déchetterie à Ménigoute et à une autre à Pamproux où chacun peut jeter gratuitement des huisseries, des herbes et autres objets insolites qui ont été trouvés dans le dépôt communal. **Si ces faits perdurent**, malgré les alertes et les consignes affichées à l'entrée du terrain, des mesures devront être prises. Une des options serait de **fermer le site** et de **l'ouvrir aux habitants de la commune, uniquement sur rendez-vous**, et non plus tous les jours et 24/24 comme cela est le cas actuellement. Il est donc demandé de **respecter et/ou de faire respecter les règles** requises pour que cet espace puisse continuer à servir à l'**intérêt collectif**.



## Une aide au permis pour trois jeunes germariens

L'obtention du permis de conduire est une nécessité absolue pour nos jeunes qui vivent à la campagne et sont, de fait, éloignés d'autres lieux d'activités. À cette fin, le conseil municipal offre une prime de 1000€ en échange d'un peu de temps de bénévolat, à chaque jeune germarien qui en fait la demande, afin de lui permettre de financer les heures d'auto-école. En 2025, trois jeunes bénéficieront de cette aide, Jade et Mattéo Delavault avec Lilian David, qui se traduit aussi par des améliorations de notre cadre de vie (plantations, rafraîchissement en peinture, etc).



LES JEUNES GERMAIENS PLANTERONT DES POMMIERS ET POIRIERS DANS LE VERGER DU PARC DE L'ÉTANG ET DES ARBRES ET VIVACES DANS LE CŒUR DU BOURG DANS LE CADRE DE L'AIDE AU PERMIS

## UN CHOUETTE FILM !

### Un nouveau tournage fait à St-Germier

Notre village et sa petite vie rurale semblent inspirer les cinéastes. Le premier film réalisé en grande partie sur la commune est "Le petit peuple du potager", par Guilaine Bergeret (germarienne pendant plus de 7 ans) et Rémi Rappe. Multiprimé et diffusé au cinéma et à la télévision, ce film est une véritable ode au monde des insectes et à l'écosystème du jardin. Bientôt, la commune reçoit Manon Faure, étudiante en 2ème année à l'Iffcam (Institut Francophone de Formation au Cinéma Animalier) lors du prochain repas rassemblant tous les habitants le dimanche 12 janvier. Elle projettera son premier documentaire de 14 min, réalisé dans le village et consacré aux populations de chouettes, "Dessin d'un crépuscule". Nichés dans le tronc des arbres ou cachés dans le clocher, Manon a pisté des nuits durant ces oiseaux discrets pour en garder les plus beaux extraits et réaliser un film à la fois pédagogique et poétique. Elle sera présente lors de cette projection inédite et répondra aux questions des spectateurs. Venez nombreux, c'est beau et touchant !



#### DESSIN D'UN CRÉPUSCULE

DOCUMENTAIRE RÉALISÉ PAR MANON FAURE  
PROJECTION LIBRE ET GRATUITE DIMANCHE 12 JANVIER  
À 15H À LA SALLE DES FÊTES (DURÉE 14 MIN)



## Maison à louer

La commune est propriétaire d'une maison mitoyenne à la salle des fêtes qu'elle loue à l'année (350€, pas de charges). L'actuelle locataire ayant donné son congé pour le 1er janvier, le bien sera bientôt disponible à la location. Il s'agit d'un logement de 73m<sup>2</sup> sur deux niveaux, avec deux chambres et un jardin. Si vous êtes intéressés, merci de contacter la mairie par téléphone ou courriel.

## - AGENDA -

### Vendredi 10 janvier : Présentation PLUi

Vincent TOUCHARD, directeur de l'urbanisme de la CCPG, assistera au premier conseil municipal de l'année afin de présenter le projet de PLUi actuellement en construction à la communauté de communes.

### Dimanche 12 janvier : REPAS COMMUNAL

Tradition oblige, le deuxième dimanche de janvier sera le temps consacré au repas offert par la commune aux habitants. Pour participer à ce déjeuner, merci d'appeler Yvette Brenet en précisant le nombre de personnes présentes (06 50 89 03 62).

### Dimanche 12 janvier : PROJECTION FILM

Le documentaire "Dessin d'un crépuscule" réalisé par Manon Faure sera projeté à la salle des fêtes après le repas communal, à 15h. La projection est libre et gratuite, en présence de la réalisatrice.